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F. BARTOLOMÉ

EXPERTOS y empresarios siguen sin entender
por qué el gobierno federal quiere desaparecer
las Zonas Económicas Especiales, pues sí estaban
atrayendo el interés de los inversionistas y, además,
iban a beneficiar sobre todo al sureste mexicano,
que se supone es prioridad presidencial.

EN UN ESTUDIO emitido apenas el año pasado,
el Banco de México destacó que además
de la simplificación administrativa (se creó una
ventanilla única para las empresas participantes),
las ZEE ofrecían a éstas incentivos fiscales

y un régimen aduanero especial. Entre otros,
por ejemplo, la disminución del Impuesto Sobre
la Renta al 100 por ciento los primeros 10 años
y del 50 por ciento los siguientes cinco.

PARADÓJICAMENTE su desaparición le va a pegar
fuerte al terruño lopezobradorista, pues una de estas
zonas abarcaba partes del municipio Paraíso,
¡en Tabasco!, donde se supone que estará la refinería
Dos Bocas. Pero, bueno, parece que la prioridad
es volver a construir el mundo a partir de cero.

ALLÁ en Toluca están desconcertados con
el trancazo que le propinó Javier Jiménez
Espriú al fallecido Alfredo del Mazo González,
al salpicarlo de las supuestas irregularidades
en tomo al aeropuerto cancelado en Texcoco.

DICEN los cercanos al ex gobernador que si bien
recibió la propuesta de colaborar con una de las
empresas concesionarias y su nombre fue incluido
en el expediente, la realidad es que nunca aceptó
ese empleo y mucho menos recibió sueldo alguno.

LUEGO de que en enero el propio Andrés
Manuel López Obrador le guardó un minuto
de silencio por su muerte, nomás no les cuadra
el descontón postumo.

ES CLARO que el empresario Miguel Rincón
no sólo tiene buen ojo para los negocios,
sino también para los compadres. No sólo hace
unos meses el Presidente le bautizó a su hija,
sino que en 2012 el magnate papelero hizo lo propio
como padrino de la hija de Humberto Moreira,
ex gobernador priista de Coahuila. ¡Eso es pluralidad
política!

FINALMENTE se estrenó la esperadísima cinta
de los Avengers, un grupo de superhéroes que
luchan por la Cuarta Transformación del universo.
Entre ellos están el Capitán América, que fue
el primer comandante de la Guardia Nacional;
Iron Man, un antiguo ingeniero de Pemex
que misteriosamente terminó siendo millonario;
Hulk, el hombre que se pone verde cada vez
que se enoja en las mañaneras; y Thor, que es como
Carlos Urzúa, por lo marro.
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Pecado capital
Insensata es la pmopuesta de vender
la cerveza al tiemipo para
desincentivar su gconsumo.

I ui a una casa de mala notai/p
les contó don Cucurulo a sus

JL amigos, y a la primera mujer
que vi ahí ofreciendo sus servicios a
los clientes fue a mi esposa". Uno de
los amigos se condolió: "¡Qué gran
desgracia!". "Ni tanto declaró don
Cucurulo . Ella no me vio a mí"... Una
señora comentó en la merienda de los
jueves: "A mi hijo los niños le pegan
en la escuela, lo insultan y se burlan
de él". Le sugirió una de las presentes:
"Quéjate con el profesor". Respondió
la señora, amohinada "Él es el profe
sor"... Doña Coronta estaba en el lecho
de agonía Con el último aliento le dijo
a su marido: "Si muero dale mi ropa
a alguien que la necesite". "Imposible
opuso el sujeto. Tú eres talla 3XL
y ella es S"... "Huevos fríos". Así son
llamados los habitantes varones de
cierta ciudad fronteriza del noroeste
mexicano, pues acostumbran manejar
llevando entre las piernas una lata de
cerveza helada. Tal hábito se expli
ca: no son raras ahí las temperaturas
de 45 grados a la sombra ('Tos pa' qué
se ponen a la sombra", sentenciaría
Babalucas), y entonces esa medida
se las dicta el instinto de conserva
ción. Lo peor que puede haber en este
mundo, después de una mujer fría, es
una cerveza que no lo esté. Recuerdo

como si fuera mañana una trágica

experiencia que tuve en mi primera
estancia en Madrid. Visité los jardines
de Aranjuez. Era el mediodía, y ha
cía un calor de 2 mil diablos. Cuando
acabé el recorrido mi sed era mayor
que la de aquel aristócrata fifí, en
lengua gansa que extravió el nimbo
en el desierto. Desfallecido, laso, se
iba arrastrando por la arena al tiem
po que suplicaba "¡Perrier! ¡Perrier!".
Pues bien: entré en un bar y pedí una
cerveza Me imaginaba ya apurándo
la a largos tragos como hacía y sigo.
haciendo en Monterrey, la ciudad del
mundo donde se sirve más helada la
cerveza, y mejor, porque la ponen en
hielo, no en refrigerador. El mesero
madrileño mozo o camarero en este
caso me trajo la botella La tomé al
punto y al punto la tomé. ¡Ira de Dios!,
como decían los piratas de Salgari: la
cerveza estaba al tiempo, y el tiempo
era infernal. Así, tibia, caliente casi, se
servía en España la espumosa bebida
antes de que el turismo impusiera
sus usos y costumbres. No sé cómo la
tomaría el rey Gambrinus, legendario
patrono e icono mayor de la cerveza,
pero no bebería helada "como mira
da de suegra", dice la frase hecha es
un pecado capital. En el vino está la
verdad; en la cerveza la mitad. Una
señora cdiputada de Morena propone
ahora qjue en la Ciudad de México
no se venda la cerveza helada, sino al
tiempo., a fin de desalentar su consu

mo. La ímedida, cuestionable desde el
punto dle vista de las libertades, puede
resultan contraproducente: los con
sumidores, en vez de comprar en la
tienda dle conveniencia media docena
de cerv/ezas frías para compartirlas
con faimiliares o amigos, atiborrarán
de latas o botellas el refrigerador de
casa a ffm de tenerlas listas ya para el
disfrute. La cerveza, como decía el
anuncio), es bebida de moderación. No
causa lías mismos efectos que los lico
res, cuya graduación etílica es mucho
mayor. ¿Pensará la señora diputada
en prolkibir su venta? Deje que los
ciudadamos ejerzan sin restricciones
sus derechos. La libertad debe ser li
bre. Brimdemos por ella con una cheve
bien hellada.. A Planicia, joven mujer
carente1 de relieves corporales tanto
por la pmrte anterior como por la pos
terior, ledicen "El sombrero de mago".
Nada picor aquí; nada por allá... Al salir
del ceimenterio el compadre del di
funto se apuntó inmediatamente con
la viudai. Le dijo, meloso: "¡Qué guapa
está ustted, comadrita!". Respondió
ella 'Y ceso que el luto no me va muy
bien"... FIN.
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lili—
Don Javier y la corrupción en el aeropuerto

*  El presidente Andrés Manuel López
JBl §. | Obrador, nos dicen, ordenó al secretario de
le^re. ü ^ Comunicaciones y Transportes, Javier JitiIV ij ménez Espitó, atorir todos los documentos

y nombres de aquellas presonas que presun
jjf , ' 1 tamente incurrieron en irregularidades en el
¦WÍfoí IjflHp* intento de construir el Nuevo Aeropuerto
|Hgf. , — Internacional de México en Texcoco. Nos

j. f hacen ver que don Javier abrió la caja de
IwtKjBmf V\ Pandora y está entregando todos esos docu

mentos a Función Pública para que inicien
Javier Jiménez investigaciones por supuestos desvíos de re
Espriú cursos en esta obra que hoy se encuentra en

agonía Sería deseable, nos comentan, que el
nuevo gobierno investigara también el caso

de la compra de productos a sobreprecios, en el que están involucra
dos sindicatos y exfuncionarios del NAIM, un daño patrimonial que
dio a conocer esta casa editorial hace algunos meses.

Luis Almagró ^
El relevo en la OEA
Aunque literalmente falta todavía un año para que se renueve la
Secretaría General de la Organización de Estados Americanos, la
OEA, desde ahora varios Estados manifiestan su simpatía por la

reelección del uruguayo Luis Almagro. De momento, México no
ha decidido su posición y al menos en la OEA se sabe que Alma
gro no es el preferido del gobierno mexicano, nos recuerdan. Así
que la Secretaría de Relaciones Exteriores, a cargo de Marcelo
Ebrard, üene exactamente un año para analizar y determinar si
apoyará o no la reelección de quien friera canciller de Uruguay en
tiempos de José Mujica y que hoy es un férreo enemigo del régi
men del venezolano Nicolás Maduro y gran aliado del autoprocla
mando presidente encargado de Venezuela, Juan Guaidó. Para
esas fechas, ya se verá entonces de qué lado masca la iguana.

Austeridad pega a hospitales
Todo indica, nos comentan, que la austeridad ha llegado a los on
ce Institutos Nacionales de Salud y a hospitales públicos, como el
Juárez y el Infantil. Nos explican que los recortes presupuéstales a
estas unidades médicas han impactado en la contratación de mé
dicos, enfermeras y personal de laboratorio y, consecuentemente,
la atención a la población se ha tenido que retrasar, porque el
personal actual no se da abasto con la demanda de la ciudadanía.
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud,
encabezado por Marco Antonio García Ayala, hizo un llamado
a la Secretaría de Hacienda, de Callos Urzúa, para que libere
más recursos a estas instituciones y contratar a personal para la
atención de los mexicanos. El tiempo apremia para dar atención
de calidad, nos hacen notar.

¿Mario Delgado sucesor de Yeidckol?
Al interior de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de
Diputados hay una versión que suena cada vez más con más fuer
za: el líder morenista en San Lázaro, Mario Delgado, estudia la
posibilidad de buscar la dirigencia nacional de Morena y el anun
cio puede darse en los próximos días. Nos cuentan que hay diputa
dos, propios y extraños, que describen que le han preguntado al le
gislador capitalino esta opción y que entre risas y gestos serios ha
contestado que sí lo está analizando. Sin embargo, nos comentan,
que le han hecho ver al legislador que sería un "error" ser el suce
sor de Yeidckol Polevnsky y comprarse un pleito de a gratis. ¿A
poco no está satisfecho con su trabajo en el Palacio Legislativo o su
grupo político anda tras la dirigencia del partido en el poder?
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Hijo de Humberto Moreira estrena nuevo partido

Ahora que estamos en tiempo de Pascua,
nos comentan que quien "resucitó" en la
vida política de Coahuila fue el exgober
nador priista Humberto Moreira Val
dés, luego de que el Instituto Electoral
del Estado aprobara la creación de dos
nuevos partidos, uno de ellos liderado por
Rubén Humberto Moreira Guerrero,
hijo del ex mandatario. Según nos deta
llan, la organización política que presidirá
Rubén Moreira nace de la asociación Jun

tos Podemos Construir un Futuro Mejor,
que ahora como partido político se deno
minará "Unidos" y tiene 6 mil 492 afilia
dos. El problema, nos dicen, es la crea

ción de esta nueva fuerza que ha sido vista como un intento del
profesor Moreira de volver, a través de su hijo, a la escena políti
ca, con un organismo que recibirá a partir de julio, la nada des
preciable cantidad de 202 mil 404 pesos mensuales por concep
to de prerrogativas. Así, nos mencionan, don Humberto podría
estar de vuelta en la arena política
El góber, de pachanga en pachanga
El gobernador zacatecano Alejandro Tello Cris
terna (PRI), nos platican, se quiso poner "guapo"
con los maestros de la mezcla, convocando al
Festival de la Santa Cruz para el próximo 3 de
mayo, a fin de festejar a los albañiles de la entidad en un baile
amenizado por Los Invasores de Nuevo León, Los Cadetes de Li
nares y la Sonora Dinamita. Pero eso no es todo, nos indican, pues
el mandatario también anunció con bombo y platillos que para
celebrar el día de las madres organizará cuatro conciertos, a los
que acudirán el Conjunto Primavera, Yuridia y Judión Álvarez.

Por cierto, nos dicen que los que no son amantes de la fiesta le pi
dieron al góber que con el mismo entusismo anuncie inversiones
para mejorar otros rubros, como seguridad o educación. ¡Ups!
Entre reclamos y augurios, lucha por el PRI jarocho
A unas horas de que se realice la consulta a las bases, a fin de elegir
a la nueva dirigencia del PRI en Veracruz, nos dicen que las ten
dencias favorecen ampliamente a la fórmula integrada por Marión
Ramírez y Arianna Angeles. Sin embargo, nos detallan, el proce
so no ha estado exento de sobresaltos y ante su evidente rezago en
las encuestas, dos de los aspirantes, Adolfo Ramírez y Damara
Gómez, decidieron llevar la contienda al terreno jurídico. El prime
ro de ellos cuestionó la validez del padrón de militantes que todos
los aspirantes poseen, mientras que la segunda, nos indican, lleva
un ritmo de casi una impugnación por cada día de campaña, recla
mos que han sido atendidos por la Comisión de Procesos Internos
y que nada más no les han alcanzado para poscionarse mejor.
De muerte, justicia y exigencias
Desde San Luis Potosí, nos cuentan que a través de sus redes socia
les el diputado local Edson Quintanar Sánchez (Morena), expresó
sus condolencias por el asesinato del muralista Héctor Domín
guez, a quien reconoció como su amigo y compañero de proyectos,
lo cual le resultó contraproducente porque diversos usuarios le soli
citaron exigir justicia, ya que al osten
tar un cargo público su voz tiene
más peso. Además, en torno al
crimen, nos señalan que a algu
nos les extrañó la "eficiencia" de
la fiscalía estatal, que a una se
mana del homicidio dio con un

presunto implicado en un pri
mer atentado contra de

Héctor. La justicia, nos di
cen, al parecer llegó tarde.
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Rehabi litado politicamente como se
nadorde la República, empoderado
de nuevo como líder sindical y ca

bezada! "nuevo sindicalismo" que pretende
impulsar la IT. y reivindicado por el presi
denta Andrés Manuel López Obrador como
"perseguido politieu" y ''expulsad©" de "los
que se sentían dueños de México y manda
ban", Napoleón Góitmhs Urrufia está en la
cúspide de su carrera. Con la aprobación de
la Refonna Laboral y también con la apro
bación presidencial, Napoleón confirmaque
la estrategia que se: trazó desde suelo Cana
diense, durante los 12 años que pasé en el
exilio, fue la adecuada y que no se equivocó
al resistir los ofrecimientos millonarios que
nvíbic para que renunciara definitivamente
tanto al poderos) Sindicato .Minerocomo a
ve íl'.er 3 México.
Porque en esos 12 años, Gómez Umit a

na de'.apr.". c;chó el tiempo ni se dedicó a
lamentarse de su condición de exiliado.
Mientras tsiuvo fuera de la política mexi
cana, aprovechó su estadíaen Canadá para
dedicarse a hacer política sindical por el
mundo y tejer importantes y cercanas re
laciones lo mismo con los poderosos sin
dicatos mineroscanadienses y de Estados
Unidos, que con líderes políticos del Par
tido Demócrata y del Laborismo británico,
como Jeremy Corbyn. que fue quien ter
minaria recomendándoselo a Andrés Ma
nuel Lope? Obrador,
Entre 20Q6, que abandonó el territorio

mexicano en tos últimos meses del gobier
no de Vicente Fox y tos iriicioí dél Sexenio
de FelipeCalderóíi , y el 27de agostodeSQlS
que regraséaijnen el gobiemodePeña Nie
to para tomar posesicn como senador, el

líder mirMroíe dedicó a hacer política in
ternacional. Era común verlo asistir a reu
niones de la Organización Internacional
del Trabalo lo mismo en Europaque en Es
tados Unidos o en otros países, sobre todo
a partir de qué en 2014 obtuvo la ciudada
nía y el pasaporte canadiense.
Fueron años en tasqué, al misino tiempo

que su figura era vilipendiada en México y
aquí se irataba como "ladrón y paSfugode
la ¡usticia". en el a\tr;injeró el nombrede Na
poleón SfSttlez Urrutia cobraba relevancia
en el ambiente sindical y el dirigente minero
erá visto por I ideres Sindicalistas y políticos
dé editas países conw un dirigente victimi
'Aado cit sus derechas ti uní ; n;laborales,
un símbolo de resigtenciay un perasguidode
autoridades y empresarios, mexicanos.
EL SECRETARIO GESTOR V LA OFERTA

DE LOS lOO MILLONES DE DOLARES
En «sos aíios, de acuerda a fuentes ceres

níií. al senador ©ónnez Urrutia, pasaron dos
«asas que fortalecieron la convicción del di
rigente minerode que debía regresaren al
gún momento al paisa reivi ndicarsu im.ver
y sa lideraago sindical.
En unareunión de aOIT que se celebraba

en un país Jiiro|v«\ ai participar en uno de
los foros, Napoleón coincidió con un secre
tario del Trabaiode México que participaba
también como invitado. Los dos se saluda
ion con cortesía y secretario lepidió hnblaj
en algún momento con él en privado. Cuan 
do se encontraron a solas, el funcionario' me
xicano —cuyo nombre las fuentes piden re»
seivar— le hizo un ofrecimiento directo a
Gome/: "Yo te puedo arreglar tu problema.
Si quieres regresar a Má\ico v que todo el

caso judicial en su contra se archive, yo te »
.'rregloi a cambio de 3 millones de dólares".
Sorprendido por una oferta que tío «per aba.
Mapoleen ledijoal funcionarioque él lo bus
caba, según la versión de sus cercanos.
Pero ase no lúe el único ofrecimiento que

recibió Gómez Ürruria para tenninar "sus
problemas" y parar la persecución y las acu
saciones judiciales en ÜkÉM, En eí sexenio
de Calderón, dos, de los más encumbrados
Iderés sindicales nstexícanos lo biisearon pa
ta pedirle reunirse con él. Tenían un "encar
ga directo del presidente", lie dijeron, y vía
jaron ha^a Canadá para llevar el importante
mensaje. Como los dos dirigentes de sindi

caros er;ui iimigos personales suyos, Napo
I eó n ace pió 1 a r e un i ó n q u e s e 11 ev oí a c alio en
Várfcouver, la ciudad en donde vivía en un
exclusivo condominio de lacalle Waters Ed

ge Crescent, cerca de Park Royal.
Ya en la confianza de la plática, loa dos

visitantes le soltare n a su colega«I mensaje
yuedecían llevardiirectamentede partí.del
presidente: "Teofrecen 100 millones dedó
I ares acambio de qu e dtepo n gas tu lideraz
goy entregues el Sindicato Minero. Y te ga
rantizan ademáselcierredecualquier acu
sación O' investigación judicial", soltaron
lis dos poderosas sindicalistas, hombre f
mujer, que fungían como mensajeros y
enlaces, según decían, entre la Presidencia
y empresarios del sector que eran parre de
II generosa oferta.
Pero, siempre según la versión de las,

fuentes consultadas, Gómez Urrutia no

E.cBptó la tentadora oferta. Y, como tés
puesta, mandó de regreso a Méxicoel men 
aje de qye él iba "a seguir luchando por la
vía jurídica y política"' para limpiar su norn
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bre y volver al país a dirigir el SrndfsatoNa
cional de TrabajiadórÉS Mi fie ros. Metalúr
gicos. Siderúrgicos y Si milaies de la Repú •
hlica Mexicani •—SNTMMSySRM— que
fundó su padre Napoleón i>:nez vida en
1991, y que le I éredo gj morir en 2001.
Tuvieren que pasar casi 10 añas para que

íecumpliera la advertencia del Ñapo. Ya en
e I d ec I i ve del g® ienlode Peña N teto y cu a i 
dp el ascenso de López Obrador a la presi
dencia era projo^ticado por rodas las en
cuestas, 4® personaje fueron claves para
aoe rear a Górrre; Urru I i a co n e J caiid i dalo d e
Mowfia y favorto en la caírérá presidencial
a finalesdel 2017. Unofue el ya mencionado
líder del Partido Laborista del Reino Unido,
quien conveneD a Andrés Manuel de que
Napoleón, por sus conexiones y su reeono
cimíento intÉrmctonal, podía ayudarle a re
fundar el síndiraJisnio mexicano con una
ideologíaseciaMemócraía. ymilaraladclos
laborista británicos. y otra fue una perio
dista mexicanade rodas Jas confianzas del
tabasqueñoqut también hr/.o labor déeóíi
vencimiento actrcade hacer una alianza po
lítica y sindicalcon el "injustamente perse
guido" líder del sindicato minero.

Por eso cu ando el presidente Andrés Ma
nuel López OlWidor dice que él ayudó a re
gresar al país y i la política a Napoleón Gó
mez Urrutia, perqué su exilio le parecía una
"injusticia" de 'los que sentían dueños de

México"*,esládiiendo la verdad:fltJKSlo que
no dice el presiiente. es que detrás de esa
ayuda no todo fae "bondad y Ixmhoniia", Su
decisión iir.o ambién un cálculo y una
alianza política,primero {xara mandarles un
mensaje: de fuerza a los poderosos empre
sarios minera,empodíjrados y fjworeckkis
en los sexenios de Fox, Calderón y Peña Nie
to; y segundo pira hacer del ahora senador
por Morena y presidente de la Comisión del
Trabaja el principal ariete y artífice para sa
cudir y refundir el sindicalismo mexicano,
aniquilar a los ytejpsy enriquecidos lideraz
gc^ charros'dé a era priista y panista, para
dar paso a los nuevos: I ¡dera2gos sindicales
de JafiuartaTraisformación que, aunque en
algunas casassttan los mismas, alwra ésián
purificados y túnen la misión de ayudar a

fundar el nuevo régimen. Y, como dice el ijgf
frán, en la creación del nuevo sindicalismo
de la 4T. para que la cuña apreté...

NOTAS INDISCRETAS...

Una imagen queconfinfiadblorosamen
te la grave crisis que vive el Estado de Ja
lisco y su capital Guadala¡ar,i fue la que
quedó registrada en video la larde del pa
sado jueves, cuando una ¡oven mujer, de
nombre Vanessa. fue asesinada impune
mente justo frente a las puertas de la Casa
Jalisco, donde vive y despacha el goberna
dor Enrique Altar :. La mujer... ue había de

nunciado dos vefiéí a su expareja, fue a la
residencia del gobernador» precisamente
con la idea de resguardarse y de qu e los
guardias que cuidan día y ñocha a Alfa re: y
a su familia, evitaran que futí® igrádida
por su exmarido, pero hasta ah i Ileso el su 

jeto que, sin mediar palabra la arrolló con
su auto y luego la acuchillo SSrias veces, to
do frente a la mansión oficial del Poder Eje
cutiva jaliscienstí. El caso irectíerda el ase
sinato de Marisela.Eseobedóen la ciudad
de Chihuahua ocurrido en ciciembre de
20JQ, cuando la mujer fue masacrada tam
bién frente al Palacio de Gobierno de Chi
huahua por el asesino de su hija Rubí, al
que ella denunciaba frente ai despacho del
gobe rn a d o r C és ar D u arl e Jaquea. Tod os sa 
¡Minos cómo temiinó dgspüjb el gobierno
d«Duart«, hoy prófugode la justicia. Al faro
tendrá que hacer algo para parar la Violen
cia e ot id i ana en s u est ado^ po rq u e est á visto
que ya ni su casa respetan lew asesinos en
Jal i»»,... Los dados mandan [Escalera do
ble. Semana de Pascua redonda. •

l/is tios visitantes le» sallaron el
mensaje que decían llevar de
paile del Presidenta "100
millones de dólares a cambio ríe

(|iie depongas lu Iklcrazgo y
entregues el Sindícalo Minero"
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El "bloque AÑILO"
jen la SCJN
« El FPR firmó un comunicado conjunto con la Unión de
trabajadores de la Educación contra la Reforma Educativa.

fn cosa de días quedará resuelta la acción de inconstitucio
tialidad que promovieron senadores de la oposición contra
[a Ley de Remuneraciones de Servidores Públicos.
<; Este ordenamiento prohibe a los burócratas ganar más de
íós 108 mil pesos que mensualmente percibe el Presidente
de la República.
. Por lo que hemos podido averiguar, habrá buenas noticias
para López Obrador. La acción de inconstitucionalidad no
será aprobada.

Se requieren 8 de los 11 votos de los ministros del tribunal
constitucional para echarla abajo.

Fuentes judiciales nos dicen que la mayoría de minis
tros favorece la acción de inconstitucionalidad, pero que la
llegada de los nominados por AMLO Juan Luis González
Alcántara v Yasmín Esol,iví>1—rlpterminante nara aue

se deseche la controversia.

"Muy pronto se sabrá quién es
quién en la Corte", nos dicen las
fuentes.
No es necesario un sesudo

análisis para saber qué Arturo
Zaldívar presidente de lá
SON, está támWéh ¡en ^se blp"
que proAMLO. Hay uno o dos
más. ¿Quiénes son? Lo sabre
mos cuando se vote la acción de
inconstitucionalidad.

No está de más recordar que
el ministro Alberto Pérez Dayán
concedió en diciembre la sus
pensión a la famosa ley elabora
da hace años por Pablo Gómez.

Ese atrevido acto llevó al gru
po parlamentario de Morena a
«rt¡4lriiiírírt tvftkHrrt dii f*vSTltr^ /\&\ 
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fozgador quien, por cierto, votó en contra del desafuero de
ftMLO en tiempos de Fox.

0
Por primera vez, el ala política del FPR, denominada Frente
popular Revolucionario, firmó ayer un comunicado conjunto
|on la Unión de Trabajadores de la E0^clón, qutynte^i^ "
Í1 sector más radical de la CNTF (Chiapas y parte dé la sec
tión 22). ,

En el documento llaman al magisterio nacional a no ba
jar la guardia y tomar las calles "ahora", para evitar que se
apruebe la Reforma Educativa, que para ellos es una "impo
sición oligárquica del gobierno de la 4a T".
í Peor aún. Amenazan con "desenmascarar" a dirigentes
que integra la CNUM (comisión negociadora de !a CNTE).
Dicen que se pusieron del lado de "nuestros enemigos de
clase", y que dieron su aval a la estrategia del gobierno de
AMLOyde Morena.

"La CNUM dio el aval eh la mesa de negociación, lo que
seria muy grave y un acto de traición, porque el Congreso
Nacional Extraordinario (de la CNTE) fue claro en orientar:
abrogación, no simulación", dice el comunicado.
Más: "La anunciada imposición de la reforma AMLOpeñis
ta sólo se puede impedir con la activación inmediata de la
alerta máxima del CNTE y salir a las calles",
j El comunicado refleja que la'comisión negociadora de la
¡CNTE pactó lo que algunos llamaron un "pleito arreglado".
; Le da peso a las sospechas de que el paro de 48 horas,
ánunciado por la dirigencia de la Coordinadora hasta el
próximo primero de mayo —una vez que la minuta sobre
educación se haya aprobado en el Senado—, sólo es para
§le el ojo al macho.

También hav noticias del SNTE, que integra al 90 por den

lo de los 2 millones 400 maestros que hay en el país, No
fcólo votó ayer por la Reforma Educativa, sino que se declaró
paliado" del presidente López Obrador.
ÍNos ratificamos como el ejército intelectual que, como ha
ísido siempre, está del lado de las instituciones", dijo el secre
tario general del sindicato, Alfonso Cepeda Salas.
Cepeda y la cúpula del SNTE aplaudieron el dictamen que
¿probaron los diputados.
£>icen que está integrado, en un 80 por ciento, por las pro
puestas que hicieron los maestros.
¡No tuvieron empacho en urgir al Senado y a los Congresos
¡estatales a aprobar cuanto antes la minuta.
í Hemos decidido ratificar nuestra decisión de acompañar al
Presidente y a las instituciones.
Participaremos para difundir los objetivos y contenidos de
esta nueva reforma para la educación", puntualizó Cepeda.

"Nos ratificamos

como el ejército
intelectual que
féstá del lado de
jas instituciones",
Alfonso Cepeda
Salas.
r; ¦
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Beatriz (escribiendo,
cantando, tuiteando...)
Lanzó una canción junto a Tania Libertad con arreglos de
Armando Manzanero. Nos lo avisó. No sería, porque jamás
ha sido, sólo la esposa de alguien. Por el contrario, Beatriz
Gutiérrez Müller ha decidido marcar como nunca una dife
rencia, y cierta distancia, Con la figura presidencial.

"Estaré para servir a México en todo lo que pueda. En su
momento, les platicaré de algunas contribuciones específicas
que me gustaría llevar a cabo. De lo que sí estoy segura es de
que seguiré siendo profesora universitaria, investigadoray es
critora. Y lo más importante: mamá de Jesús Ernesto y esposa
de #YaSabesQuien..escribió en su Facebook el 15 de julio de
2018. Dos semanas después de la elección. Aquel día ya tenía
claro cuál seria su papel una vez que iniciara el sexenio. A casi
cinco meses del comienzo de la gestión de López Obrador,
hemos visto que ha cumplido su palabra. Nos hemos olvida
do del papel de la llamada "Primera Dama" como un figurín
de acompañamiento al Presidente. Tras la elección, aseguró
que el término se iría al baúl, porque refería clasismo, asegu
ró que no hay mujeres de prime
ra y de segunda. Días antes de la
toma de posesión, se anunció que
ella quedaría al frente del Conse
jo Honorario de la Coordinación
de Memoria Histórica y Cultural
de México, desde donde ha tra
zado su propia agenda. Su nega

tiva para estar al frente del D1F
—cargo que ocupó la esposa del
Presidente por varios sexenios, y
cuya tradición se rompió a medias
con Angélica Rivera, quien tuvo
un cargo honorario sin represen
tación alguna— se justificó en su
deseo de tomar un puesto de su
interés. Y éste, además, sin sueldo
alguno. Los eventos en los que ha
tomado la palabra han ido en esa
dirección.

"Yo quiero decirles que un
libro puede ser un camino para
ser mejores personas, mejores
mexicanos: la lectura despierta la
conciencia y la imaginación; nos
invita a reflexionar o a sentir; nos
hace gozar, nos hace recordar o
llorar...", dijo en Mocorito, Sonora,
cuando acompañó a AMLO a la
presentación de la Estrategia Na
cional de Lectura.

Existen, a cinco meses de ini
ciado el nuevo gobierno, cons
tantes especulaciones sobre su
influencia en la toma de decisio
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nes del Presidente. Mismas que, honestamente, terminan re
produciendo exactamente el mismo patrón casi misógino que
le ha tocado enfrentar a todas las cónyuges de presidentes
anteriores. Ella está en lo suyo y eso desconcierta aún más a
quienes se niegan a aceptar que el papel de las mujeres en
el mundo ha cambiado drástica y afortunadamente. Nada ha
hecho que Gutiérrez Müller se salga de la línea que decidió
trazarse. En redes sociales, continúa con la interacción y la
publicación de los temas que le importan. No hay discursos
trabajados ni un equipo de asesores que la obliguen a perma
necer dentro de ningún protocolo. Ha sido bastante auténtica
y transparente hasta cuando responde agresiones o entra en
polémicas, incluso con expresidentes. Entiende el alcance de
las redes, eso nadie lo duda. Y las ha padecido ya, casi tanto
como los críticos de su esposo, el Presidente. Quizá llegue el
día en que a todos en el país nos caiga el veinte que los en
frentamientos y la polarización a nadie benefician.

Beatriz Gutiérrez Müller advirtió que su presencia no se
ría tradicional. Su figura ha cumplido con su deseo de marcar
un cambio en la manera en que se concibe a la esposa del
Presidente. Yo lo celebro. Porque no habrá (cuarta o la que
sea) transformación posible en México si no pasa primero
por la transformación también de nuestra apuesta por las
mujeres. Plan pianito, ésta es también una vía para dar un
ejemplo de empoderamiento a las miles de mujeres del país
que se sienten condenadas a la sombra.

Ella está en

lo suyo y eso
desconcierta aún

más a quienes se
niegan a aceptar
que el papel de
las mujeres en
el mundo ha
cambiado drástica

y afortuna
damente. Nada

ha hecho que
Gutiérrez Müller

se salga de la
línea que decidió
trazarse.
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freIntes
POLITICOS
1¿Los mismos modos? Juan Carlos Romero Hicks, coor
dinador del PAN en la Cámara de Diputados, se inconfor

mó porque, justo cuando exponían sus razones para avalar
o no la minuta enviada por el Senado para otorgar licencia
a los padres y madres de niños que padezcan cualquier tipo
de cáncer, se produfo una confrontación de ideas entre le
gisladores que no fue difundida, pues, cuando comenzó el
debate, alguien bloqueó el audio del Canal del Congreso y
el sistema de transmisión interna. "Lamentamos que la di
putada Dolores Padierna maneje a conveniencia la Mesa
Directiva de la Cámara de Diputados. Justifica a sus compa
ñeros de Morena que quieren votar nuevamente en contra de
las niñas y niños de México", precisó en su Twitter. No se da
cuenta de que es una linda tradición, pero ahora los micró
fonos los abre y los cierra el grupo que tiene mayoría. Duele.

2 En lo suyo. Uno de los funcionarios públicos con el ma
•yor compromiso es Esteban Moctezuma, secretario de

Educación, quien aseguró que la iniciativa de reforma apro
bada en la Congreso está enfocada en el aprendizaje de las
niñas, niños, adolescentes y jóvenes del país, y tiene como
prioridad la revalorización del magisterio. El titular de la
SEP negó que se trate de una reforma a modo y aseguró que
"es una reforma para nuestros niños, porque está centrada
en su aprendizaje, y es una reforma para los maestros por
que se garantizan todos los derechos laborales y nacen nue
vos derechos, como el derecho a la capacitación". Eso que
suena tan lejano es una realidad a punto de suceder. El cam
bio comienza por las raíces. Venga.
3 Que valga la pena el viaje. Ante el Comité contra la

•Tortura de la ONU, en Ginebra, Suiza, Martha Delgado
Peralta, subsecretaría para Asuntos Multilaterales y Dere
chos Humanos de la SRE, expuso el serio compromiso que
tiene el actual gobierno con los derechos humanos, lá lucha
contra la tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanas
o degradantes. Les habló de la implementación de la Ley

General en materia de tortura, la tipificación de ese delito a
nivel nacional, la prevención desde la detención, el debido
proceso y la aplicación del protocolo de Estambul para la in
vestigación de delitos relacionados con la tortura; así como
del caso Ayotzinapa. Los convenció; ahora sólo le falta cum
plir su palabra y limpiar a México de esa etiqueta interna
cional con la que todos nos ven.

W Fuera de control. Mientras en Riviera Nayarit se regis
M>tra una derrama de 180 millones de pesos en Semana

Santa, el estado se le desbarata en las manos al goberna
dor Antonio Echevarría. El fiscal Petronilo Díaz Ponce
Medrano y la fiscal especializada en Investigación de Per
sonas Desaparecidas, YayoriVillasana Monroy, informa
ron avances sobre este problema social el cual, explicaron,
comprende de 1987 a la fecha, mil 230 reportes en la enti
dad. Justo en el momento en que autoridades nayaritas se
disponen a reabrir otra fosa en el municipio de Xalisco, a 30
metros de donde se hallaron 21 restos apenas el miércoles.
Por cierto, tan mala suerte tiene el gobernador, que los visi
tantes reportaron ataques de serpientes marinas en playas
de Nayarit. De a poco todo se va complicando, y más, y más.
SLa semana de la paz. Lo me jor que le pudo suceder a

•la política nacional pasó en Puebla, cuando se le puso
seriedad y compromiso a una disputa interna en Morena.
El senador con licencia Alejandro Armenia dejó de con
frontarse con el candidato a la gubernatura, Luis Miguel
Barbosa, después de una reunión conciliatoria con Ricardo
Monreal, coordinador de Morena en el Senado. Limaron as
perezas y el mismo martes 23 de abril Armenia se desistió
de su impugnación ante el TEPJF. Cuentan que el coordina
dor de los diputados en el estado, Gabriel Biestro. está en la
postura de exigir que Armenta le dé una disculpa, algo que
seguramente no ocurrirá, pero que refleja el grado de po
larización interna. Que venga la armonía, este capítulo no
merece más heridas.
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TRASCENDIÓ

QUE el rector de la Uni
versidad de Hidalgo, Adolfo
Pontigo Loyola, dejó abierta
la posibilidad de que los más
de 7 mil 500 trabajadores ac
tivos y jubilados no cobren su
quincena ni reciban sus res
pectivas prestaciones labo
rales este martes de pago, a
causa del congelamiento de
las 224 cuentas bancarias que
pertenecen ala institución y
que están bajo investigación
federal por la Secretaria .de
Hacienda.

Pontigo pidió auxilio al Pre
sidente y al gobernador, y dijo
que seguirán trabajando has
ta donde les permitan las con
diciones, pero no se le escuchó
nada esperanzador.

QUE el legislador morenis
ta Sergio Mayer se mostró visi
blemente contrariado porlane
gativa del diputado presidente
Porfirio Muñoz Ledo a conce
der el permiso para la celebra
ción del espectáculo musical de
la Banda El Recodo el martes, a
propósito del fin del periodo de
sesiones, en el helipuerto del
Palacio de San Lázaro.

Según Mayer, tanto los me
dios como Muñoz Ledo lo
malinterpretaron al hablar de
un concierto, cuando él mis
mo aclaró que no era una fies
ta... aunque lo que también di
jo el jueves pasado, al anunciar
la participación de la banda,
fue que "ellos vienen a expre
sar su música representativa"
y "la vamos a pasar increíble
mente bien".

QUE a casi un mes del es
pectacular robo en las instala
ciones del Aeropuerto Inter
nacional de Guanajuato, es la
fecha que no se sabe nada de
los autores materiales e inte

lectuales del que hasta ahora
es considerado un asalto his
tórico, tanto por el monto del
botín que se llevaron los de
lincuentes como por el hecho
de haber logrado penetrar sin
mayor problema todo un cer
co de seguridad que se supone
debe tener un área estratégica
para el país como es una ter
minal aérea.

Y es que resulta muy sospecho
sa la cadena de complicidades
que debió darse para que el asal
to pudiera llevarse a cabo y que
al día de hoy no se tenga ningu
na noticia de los delincuentes.
¿Y el dinero, apá?™«
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PEPE GRILLO

El NAIM y la Fiscalía
El titular de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez
Espriú, se quedó solo en el escenario de la conferencia
mañanera de Palacio Nacional.

El propósito era concentrar la atención de los medios para su
denuncia sobre la serie de irregularidades que llevaron a la
cancelación del aeropuerto que se construía en Texcoco.
Habló sobre todo de impactos ambientales irreversibles
y de manejos administrativos turbios o francamente
delictivos.

Jiménez Espriú no es un académico que hizo una
investigación, es una autoridad federal. Sus denuncias, algunas
muy fuertes, no pueden quedarse en el plano declarativo
de la conferencia mañanera. Tienen que convertirse, previa
participación de la Fiscalía, en una averiguación previa.
Los delincuentes, si lo son, no pueden quedar impunes. ¿Ya
entregó el secretario el expediente a la Fiscalía? ¿Lo hará
alguna vez?

SNTE, sin aspavientos
¿Por qué partido político votó el magisterio nacional en las
elecciones presidenciales de julio pasado?
Ambas corrientes, la institucional y la disidente, lo hicieron por
Morena. El Partido Nueva Alianza, que era el brazo electoral
del SNTE, se quedó solo y su alma. Incluso perdió el registro
como partido nacional.
De modo que no debería sorprender el apoyo del SNTE
al gobierno de AMLO y su beneplácito con la Reforma
Educativa, que prácticamente contiene todas sus
demandas. Esta fracción del sindicato magisterial se puede
levantar de la mesa con sus ganancias en el bolsillo. No fue un
triunfo inesperado, pero sí discreto, sin aspavientos.

¿Huelga o correctivo?
La huelga de la Universidad Autónoma Metropolitana superó
los más negros augurios.

Cincuenta y ocho mil estudiantes no han tenido clases desde
hace más de 80 días. El conflicto no se destraba. El sindicato se

engolosina. Los señalamientos de que se trata de un conflicto
artificial, auspiciado desde fuera de la comunidad universitaria
se multiplican. Durante la marcha de protesta de estudiantes
y profesores, se escucharon denuncias de que la secretaria
Alcalde, del Trabajo, y el subsecretario Concheiro, de la SEP,
castigan así a las autoridades de la UAM por resistirse, se
comenta, a ser parte de la Cuarta Transformación.
El rechazo de los mandos de la casa de estudios a entrar en

la era de la austeridad en materia de salarios sería, según la
versión, la razón de fondo.
Esos son dichos. Lo verificable es que pasan días, semanas
y meses y el paro de la UAM no le quita el sueño a las
autoridades.

Porfirio arruinó la fiesta
Una población sinaloense llamada el Recodo, dio su nombre a
la banda fundada por Don Cruz Lizárraga allá por la década de
los años 30 del siglo pasado.
Con el paso del tiempo se convirtió en la madre de todas las
bandas musicales de la tierra del aguachile y amenizó las
mejores fiestas. Supuestamente amenizaría otra fiesta en
San Lázaro con motivo del cierre del periodo ordinario de
sesiones de la Cámara de Diputados el martes próximo.
Los empleados y los legisladores ya estaban practicando sus
mejores pasos de baile y preparando su vestimenta con botas
y sombrero, pero Porfirio Muñoz Ledo les arruinó la fiesta al
negarles el permiso. Habrá, eso sí, una muestra gastronómica
de Sinaloa, pero no será lo mismo.

pepegrillocronica@gmail.com

Fecha: 27/04/2019

Página: 31

Area cm2: 229

1 / 1

Columnas Políticas

Pepe Grillo

Redacción

Costo: 24,303

Página 14



Sacapuntas
Van por leyes secundarías
Van por leyes secundarías
Avanzan las negociaciones entre Palacio Nacional y
legisladores para que pueda concretarse un periodo
extraordinario de sesiones en el Congreso, pues ahora
que adelantaron la puesta en marcha de la Guardia
Nacional, que encabeza el general Luis Rodríguez
Bucio, se requieren a la brevedad las leyes que regulen
su operación.

A grandes males...
Nos hacen saber que la presencia de la Guardia
Nacional en Veracruz no será exclusiva de Minatitlán.
Entrará a otros cuatro municipios que tienen altos
índices de homicidios. Fue el gobernador de la entidad,Cuitláhuac
Cuitláhuac García el que pidió ayuda. La respuestaGarcía
fue inmediata, pues empezaban a nacer protestas y
reclamos hacia Morena.

Contrastes en el magisterio
Aprobada la Reforma Educativa, muchos se preguntan
cuáles habrán sido los motivos que orillaron al SNTE,
que preside Alfonso Cepeda, a respaldar el nuevo
proyecto. La pregunta viene a cuento porque fue Ufo n so
precisamente este sindicato el que dio su aval a la Cepeda
reforma de Peña pasando por encima del magisterio.

Riesgo latente en BC
Con base en las encuestas publicadas, incluida la de
El Heraldo de México, el morenista Jaime Bonilla
se perfila como el próximo gobernador de Baja
California. Sin embargo, hay quienes advierten que
la cosa podría complicarse si el problema migratorio,
proveniente de Centroamérica, no se resuelve antes de
la elección del 2 de junio.

El PAN a la ofensiva
La postura del PAN en el Congreso responde a una
estrategia, por fin, sellada desde la dirigencia de
Marko Cortés. La idea es presionar al gobierno de
Morena para que avancen algunos proyectos sociales
pendientes del blanquiazul. Será un estandarte en todo
el país las imágenes del PAN criticando la Reforma
Educativa y la cancelación de recursos para niños con
cáncer, por ejemplo.
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Rozones
Ixtapaluca y los Avengers
Pues que el ayuntamiento de Ixtapaluca, que encabeza la prlista Ma

ricela Serrano Hernández, se subió a la fiebre cinéfila por la última
película de los Avengers. Y es que el municipio cambió la foto de su

perfil con un escudo muy al estilo de los superhéroes de Marvel. Incluso la
tipografía que usan es muy parecida a la de la película. Las críticas no se hicie
ron esperar y en redes sociales la acción fue muy criticada y en contra de que
se usen recursos públicos para eso. ¿0 será un mensaje subliminal y piensan
que el nuevo logo servirá de escudo contra la delincuencia? Digo, por lo de los
superhéroes.

Que siempre no va la Banda del Recodo
quien se le cayó la fiesta fue al presidente de la Comisión de Cultura>aen la Cámara de Diputados, Sergio Mayer, quien el jueves anun
ció una muestra gastronómica en el recinto de San Lázaro a la que

acudiría la Banda del Recodo. Y es que ayer el presidente de la Mesa Directiva,
Porfirio Muñoz Ledo, subió a su cuenta de Twitter un documento con el
permiso para la muestra, peroooo aclaró que el uso del recinto legislativo está
"reservado para el funcionamiento y desarrollo de los trabajos legislativos",
¡zas! Por cierto, Mayer ya aclaró que serán empresarios quienes corran con los
gastos de todo el evento...

De 2 a 3 caídas en el Metro

Dio de qué hablar un video que circula en redes sociales en el que
un comerciante informal golpea a un policía y lo deja noqueado,
cuando éste le trata de impedir que ingrese a realizar sus ventas. El

hecho ocurre en la estación Salto del Agua y vuelve a poner al Metro como un
espacio en el que las reglas de civilidad y la noción de autoridad se olvidan fá
cilmente. Corregir la situación no recae sólo en la autoridad que, por supuesto,
debe ser la primera en actuar, sino en toda la gente, en los usuarios. ¿Se podrá
cambiar algún día?

Inhabilitan a Odebrecht

Duro se puso para Odebrecht, pues quedó inhabilitada por tres años.
Y es que la Secretaría de la Función Pública prohibió a todas las
dependencias hacer negocios con la empresa brasileña. Aunque no

señalaron el porqué las medidas tomadas, la cosa es que luego del escánda
lo por sobornos a nivel mundial, aquí les cierran la llave. Así que la decisión
quedó establecida en el Diario Oficial de la Federación para que no se celebren
contratos con esta empresa.
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Chiquillada la libra
esulta que ayer los partidos políticos salieron rayados. Y es que el>R:Consejo General del Instituto Nacional Electoral decidió suspender
al PRI, Movimiento Ciudadano, PT, PRD y PVEM sanciones por 42.5

millones de pesos por afiliaciones indebidas y otorgamiento de dádivas. Esto
resultará un alivio para la también llamada chiquillada en tiempos de vacas
flacas, pues hay que recordar que fue el mismo INE el que les recortó los recur
sos para este año tras los resultados del pasado 1 de julio.

Continúan operativos para recapturar a migrantes
Hasta anoche continuaban los operativos del Instituto Nacional de

Migración, que encabeza Tonatiuh Guillén, para localizar a los
más de 600 indocumentados que se fugaron de la estación mi

gratoria Siglo XXI de Tapachula, Chiapas. Para ello confían en que el apoyo
de la Policía Federal será clave para ubicarlos en los alrededores. Dicen que
el operativo podría extenderse a otras entidades además de Oaxaca, pues el
jueves, día en que se fugaron, el tren conocido como La Bestia salió más lleno
de migrantes que lo acostumbrado, así que es muy probable que centroameri
canos y cubanos ya se encuentren muy lejos de Chiapas y Oaxaca.
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Expertos y empresarios si
guen sin entender por qué el
gobierno federal quiere des
aparecer las Zonas Económi
cas Especiales, pues sí esta
ban atrayendo el interés de
los inversionistas y, además,
iban a beneficiar sobre todo
al sureste mexicano, que se
supone es prioridad presi
dencial.

En un estudio emitido
apenas el año pasado, el Ban
co de México destacó que
además de la simplificación
administrativa (se creó una
ventanilla única para las em
presas participantes), las ZEE
ofrecían a éstas incentivos
fiscales y un régimen adua
nero especial. Entre otros, por
ejemplo, la disminución del
Impuesto Sobre la Renta al
100 por ciento los primeros 10
años y del 50 por ciento los
siguientes cinco.

Paradójicamente su des
aparición le va a pegar fuerte
al terruño lopezobradorís
ta, pues una de estas zonas
abarcaba partes del munici
pio Paraíso, ien Tabasco!, don
de se supone que estará la re
finería Dos Bocas. Pero, bue
no, parece que la prioridad es
volver a construir el mundo a
partir de cero.

Allá en Toluca están descon
certados con el trancazo que
le propinó Javier Jiménez
Espriú al fallecido Alfredo del
Mazo González, al salpicarlo
de las supuestas irregulari
dades en tomo al aeropuerto
cancelado en Texcoco.

Dicen los cercanos al ex
Gobernador que si bien reci
bió la propuesta de colaborar
con una de las empresas con
cesionarias y su nombre fue
incluido en el expediente, la
realidad es que nunca aceptó
ese empleo y mucho menos
recibió sueldo alguno.

Luego de que en enero el
propio Andrés Manuel López
Obrador le guardó un minuto
de silencio por su muerte, no
más no les cuadra el descon
tón póstumo.
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RED
COMPARTIDA
ASESORES FIFÍ
E] titular de la SCT, Javier Ji

ménez Esprín, está de regre
so luego de la balconeada
que le pusieron por el cerro
que se le apareció a su pro

yecto aeroportuario en Santa Lucía y
bueno, soltó dos nombres de asesores

que estuvieron apoyando el NA1.M: Al
fredo del Mazo González y Alfredo Ellas
Ayub. ambos contratados por la consul
toría Parsons.

El caso es que no son los únicos, ahí
también cobraba Guillermo Guerrero Vi

llalobos, ex director de la CEE y la Cona
gua; Aarón Dychter, que fue subsecreta
rio de la SCT; Kugenio Laris Alanis, que
fue director de proyectos de Inversión fi
nanciada en Q'Ey que tuvo a su cargo las
dos últimas presas de la empresa pro
ductiva: El Cajón y La Yesca Por cierto, la
mayoría de estos asesores son conocidos
del secretario.

Para la agenda: Los primeros días de
mayo comparecerán en el Congreso de la
Ciudad de México, ios alcaldes de las 16
demarcaciones territoriales de la capital
del país. En orden alfabético acudirán el 6
de mayo al recinto de Donceles y Allende,
los alcaldes de Alvaro Obregón, Azcapo
tzalco y Benito Juárez. Asimismo, el día 8
de mayo los titulares de Coyoacán, Cuajl
malpa y Cuauhtémoc; el 13 de mayo, Gus
tavo A. Madero, iztacalco e ¡ztapalapa; el
15 de mayo, los alcaldes de Magdalena

Contreras, Miguel Hidalgo y Milpa Alta; y
los de TIáhuac, Tlalpan, Venustiano Ca
rranza y Xochirnllco. el día 17 de mayo.

Ayer la protesta del PAN por la discu
sión de los recursos que se necesitan de
urgencia para enfrentar en el sistema de
salud el Cáncer Infantil obligó a que se
declarara un receso por 30 minutos en la
Cámara de Diputados.

¿Qué pasó ayer? Bueno, la mesa di
rectiva sustituyó "mañosamente1 una
reserva de un diputado de Morena para
que el dictamen en discusión entrará en
vigor hasta el 2020 y no este arlo. Enton
ces los diputados del PAN protestaron
por la conducción del desarrollo de la vo
tación que dirigía la polémica Dolores
Padiema y se sumó Movimiento Ciuda
dano y el PRl, y eso fue lo que acorraló, y
obligó, a Padiema a decretar el receso,
Poco a poco, la oposición se hace notar. Y
las trampas también.

PD; Este lunes se hace la presenta
ción de la nueva gaceta que regulará el
transporte en e! Estado de México, la pre
sentación estará encabezada por el pre
sidente de la Comisión de Comunicacio

nes y Transportes de la 60 Legislatura lo
cal, Nazario Gutiérrez Martínez, y el Se
cretarlo de Movilidad del Eúomex.

Raymundo Martínez Carbajal; con el pa
trocinio del presidente de la Junta de
Coordinación Política de la Legislatura.
Maurilio Hernández, e integrantes de la
citada comisión.
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